

Mot de Président

Chers amis, chers paroissiens,

Je vous présente une dernière fois mes vœux les plus sincères pour cette nouvelle année 2024. Il est encore temps nous ne sommes que le 28 janvier !

Nous avons débuté cette année 2024 par une rencontre fraternelle lors d'un culte où nous étions attablés autour de la galette à Autun. Ce moment a connu un grand succès et a été apprécié de tous. Les personnes présentes ont pu échanger longuement.

Nous avons poursuivi ce mois par les deux célébrations œcuméniques de la semaine de l'unité des chrétiens qui rassemble comme chaque année le premier jour les Creusotins et le dernier jour les Autunois des paroisses protestante et catholiques.

Ces célébrations sont très appréciées par les paroissiens et responsables des trois paroisses et un certain nombre de voix s'élèvent pour que nous fassions plus de moments (projets) œcuméniques...

Les travaux d'isolation du logement pastoral sont maintenant terminés et la recherche d'un locataire a débuté.

Le groupe de visiteurs s'est mis en place et des visites ont déjà eu lieu, effectuées soit par des laïcs, soit par le pasteur consistorial. Notre but est de renouer avec nos anciens qui ont contribué largement au développement du protestantisme local. Nous voulons à la fois leur rendre hommage et leur dire qu'aujourd'hui nous sommes présents, que grâce à eux et à leur efforts la paroisse est toujours debout et ainsi que je le crois sincèrement, notre petite paroisse continue d'avancer avec la grâce de notre Seigneur. Je n'oublie pas dans mon message de vous rappeler que nous devons renouveler le 24 mars 2024, une partie de notre conseil presbytéral et que toute bonne volonté est bienvenue pour, avec une partie de l'ancienne équipe, apporter de nouvelles idées. Les postes à pourvoir seront celui de trésorier(e) et de secrétaire. Nous cherchons activement ces deux personnes sans lesquelles notre association ne peut exister et risque d'être contrainte à fermer.

Merci de vous faire connaître.

Fondamentalement, la première richesse de l'Église, c'est la Parole de Dieu. C'est sur elle qu'est fondée l'Église.

Chacun d'entre nous y a sa place, jeune ou moins jeune.

Aujourd'hui, notre église a besoin de vous.

N'hésitez pas à me contacter 06-73-28-27-82

Fraternelles salutations

JD Forrer

L'agenda de février 2024

- **Dimanche 4 février, 10h30** : culte au presbytère du Creusot, animé par pasteur Pierre-Emmanuel Guibal
- **Lundi 5 février, 14h00** : catéchisme à la Salle Marguerite Guyot à Autun
- **Jeudi 8 février, 18h30** : soirée repas – film – débat « Les Innocentes » par
- **Dimanche 11 février : pas de culte**
- **Lundi 12 février, 14h00** : catéchisme à la Salle Marguerite Guyot à Autun



- **Mercredi 14 février, 7h20** : Laudes Œcuméniques à la chapelle de l'Evêché à Autun
- **Jeudi 15 février, 19h00** : Conseil Presbytéral à la Salle Marguerite Guyot
- **Dimanche 18 février, 10h30** : culte à la Salle Marguerite Guyot, animé par Jean-Marie Schaub
- **Lundi 19 février, 14h00** : catéchisme à la Salle Marguerite Guyot à Autun
- **Jeudi 22 février, 18h30** : Etude biblique œcuménique au presbytère du Creusot conduit par pasteur Pierre Emmanuel Guibal
- **Dimanche 25 février: pas de culte**
- **Lundi 26 février, 14h00** : catéchisme à la Salle Marguerite Guyot à Autun
- **Vendredi 1 mars, 18h30** : célébration œcuménique Journée Mondiale de Prière pour les femmes au Creusot (Salles Saint Joseph, 6 rue Guynemer)
- **Dimanche 3 mars, 10h30** : culte au presbytère du Creusot, animé par pasteur Pierre-Emmanuel Guibal

L'Écho du CP du 20-1-2024

Point sur les finances : Il reste encore les derniers détails pour boucler les comptes 2023.

Il est très important que nous trouvions de nouveaux locataires. Le CP a décidé de redonner à l'agence Dailcroix le mandat pour louer l'appartement dès que possible.

Point sur les conseillers presbytéraux (mars 2024) : Le CP n'a pas encore trouver des membres qui pourraient rejoindre le conseil presbytéral, comme trésorier, secrétaire ou membre.

Nous recherchons des paroissiens compatissants qui aimeraient partager une partie de leur temps dans la gestion de la paroisse, de notre église – de votre église ! Venez renforcer le Conseil Presbytéral !

Point sur les nouveau pasteurs : Les cultes du mois février seront animés et préparés en duo's : le 4 février Pierre-Emmanuel Guibal et Odile Joly ; le 18 février Jean-Marie Schaub et Geneviève Clévy.

Point sur les visites : après les visites de membres de notre paroisse en décembre et janvier, les visites se continuent en février.

Soirée repas- film- débat le 8 février « Les Innocentes par d'Anne Fontaine (2016)

Accueil à partir de 18 h 30

Dîner polonais à 19 heures



Suivi de la projection à 19 h 45

Puis débat avec dessert

Fin de soirée vers 22 heures

Mathilde Beaulieu, une jeune interne de la Croix-Rouge chargée de soigner les rescapés français avant leur rapatriement, est appelée au secours par une religieuse polonaise.

D'abord réticente, Mathilde accepte de la suivre dans son couvent où trente Bénédictines vivent coupées du monde. Elle découvre que plusieurs d'entre elles, tombées enceintes dans des circonstances dramatiques, sont sur le point d'accoucher.

Peu à peu, se nouent entre Mathilde, athée et rationaliste, et les religieuses, attachées aux règles de leur vocation, des relations complexes que le danger va aiguïser.

C'est pourtant ensemble qu'elles retrouveront le chemin de la vie.

Avec Lou de Laâge, Vincent Macaigne, Agata Buzek

Filmée en quasi-huis clos, dans la grisaille du couvent, cette histoire de naissances et de renaissance, tout en scènes délicates et justes, repose en grande partie sur le talent des interprètes. Télérama

Libre participation

Réservation et renseignements : cp.creusotdissemines@gmail.com ou 06 73 28 27 82

Etude biblique du 22 février au Creusot

Pierre-Emmanuel Guibal, pasteur consistorial, propose pour cet étude bibliquée de continuer avec le thème « les femme dans le Bible » !

Ces études bibliques sont indépendantes les unes des autres même si elles traitent de la même thématique. Vous pouvez donc aisément venir rejoindre ce groupe à n'importe quelle séance sans apriori.

Journée Mondiale de Prière "Un lien d'amour pour la paix !



Vendredi 1^{er} Mars 2023 à 18 h 30
Salles Saint Joseph, 6 rue Guynemer au Creusot
salle au fond à gauche du presbytère

Avec les chrétiennes de Palestine

Célébration œcuménique JMP

<https://journeemondialedepriere.fr/>



Retour au culte aux galettes (7-1-2024)

SEMAINE DE L'UNITE DES CHRETIENS – JEUDI 18 JANVIER 2024 AU CREUSOT

Prédication de Jean-Marie Schaub

Frères et sœurs,

Jésus , donc, répond à des spécialistes de la loi sur la question de la vie éternelle et du prochain, qui est-il ?

Il répond par la parabole du Samaritain. En effet, c'est l'histoire d'un homme qui vient de Samarie, une région non juive dont les habitants, sont donc, considérés comme impurs.

Un homme est attaqué par des bandits et est laissé à demi mort sur le bord de la route.

Des dignitaires religieux passe devant lui et ne font rien. Seul un Samaritain prend soin de lui et le sauve.

Pas facile de commenter ce texte.

Vous avez probablement tous lu ou entendu l'une ou l'autre

homélie ou prédication sur le thème du « Bon Samaritain » ou un commentaire sur le très beau tableau du peintre Van Gogh.

Si vous allez sur internet vous trouverez plus de 2 millions et demi d'écrits sur cette parabole, dont 100 000 prédications et autant d'homélies.

Alors certains vont se dire que j'enfonce des portes ouvertes et d'autres que mes commentaires sont fantaisistes.

Cela veut simplement dire que je ne vais pas vous révéler « LA VERITE », mais que chacun de nous a, non seulement le droit, mais même le devoir d'avoir sa propre lecture de ce texte . C'est ce que nous appelons l'œuvre intérieur du Saint-Esprit.

Alors, je vais vous exposer brièvement 3 points de vue assez différents.

1) - Une première vision que je qualifierai de «moyenâgeuse ».

Ce n'est pas péjoratif dans ma bouche mais un simple constat que l' on interprétait le texte ainsi , il y a plus de 1000 ans - Le voyageur représente l'être humain.

- Les brigands sont les forces du mal , le diable , qui blessent tellement l'homme qu'il ne peut pas s'en sortir seul.

- Le légiste et le lévite représentent le monde de l'ancien testament, voire des religions encore plus anciennes et ils ne veulent pas, ou ne peuvent pas sauver l'humain en détresse.

- Le bon samaritain, c'est Jésus qui est venu sauver l'humanité.

Il panse nos plaies avec de l'huile et du vin, c.a.d : au moyen du baptême et de l'Eucharistie ou de la Sainte Cène.

- L'auberge, c'est l'Eglise naissante et les 2 pièces d'argent, l'ancien et le nouveau testament.

Cette nouvelle église, dont les adeptes, « les disciples » seront sauvés quand Jésus reviendra dans la Gloire à la fin des temps.

- Le bon samaritain est donc le Christ, qui est au plus près de l'homme donc son « prochain »

2) - La deuxième interprétation est bien plus rare, mais aussi bien plus ancienne.

Elle remonte au temps de la persécution des premiers disciples et a donc 2000 ans .

Selon ce point de vue, l'homme blessé, c'est Jésus qui n'a pas réussi à convertir les habitants de Jérusalem.

Il sera amené hors des murs de Jérusalem pour monter sur la croix . De même, il est aussi dit que l'homme blessé peut représenter les fidèles de Jésus qui sont persécutés et découragés après la crucifixion du Christ. Et celui qui va rétablir la situation, le bon samaritain donc , qui va permettre l'essor du Christianisme, qui va

assurer la survie de l'évangile, n'est pas le prêtre ou le lévite, c.a.d. pas le juif religieux qui refuse de se remettre en cause, mais le païen, l'homme impur ou considéré comme tel, qui va se convertir.

3) - terminons par le 3ème point de vue, le plus courant et le plus « moderne », celui qui regroupe les commentateurs les plus nombreux. Le bon samaritain n'est plus Jésus qui nous sauve, ni ce païen qui est à l'origine de la survie de l'église, mais nous même, l'homme tel que Jésus aimerait le voir ! J'allais presque dire « le bon chrétien » qui pratique l'empathie, la bienveillance, la générosité et qui a à cœur de secourir les blessés , les meurtris et les malheureux.

Le prêtre sacrificateur et le lévite viennent donc en opposition au bon samaritain, incarnant l'indifférence, l'égoïsme, la lâcheté humaine, voire une certaine religiosité qui exclue. Ou alors des adeptes de fausse religion ou des érudits de toutes sortes voire quelque faux prophète , pour qui les rites et les multiples règles de conduite, sont plus importants que les hommes. Pour préserver leur pureté rituelle, ils s'interdisent de se souiller avec le sang du blessé, Ainsi, pour rester pur, ils s'interdisent de lui venir en aide.

On pourrait longuement entrer dans le détail des différentes interprétations, mais je préfère vous proposer une lecture en 3 points :

- 1) d'abord, en répondant à la question du légiste : « et qui est mon prochain ? », la parabole du « bon samaritain » symbolise « la fraternité »...
- 2) Ensuite elle est l'expression de la compassion, qui répond à la question de l'obtention de la vie éternelle.
- 3) Enfin, nous méditerons sur la place de ce texte dans une célébration œcuménique.

1) Voyons d'abord la question du « qui est mon prochain ? »

Du temps de Jésus , cette question divisait les rabbins, mais ne faisons pas l'autruche , cette question reste encore d'actualité aujourd'hui. Pour certains Pharisiens et esséniens, leurs seuls « prochains » étaient les adeptes de leur « confrérie » pour ne pas dire « leurs secte ». Tous les autres humains étaient exclus de leur cercle. D'autres rabbins, plus ouverts, considéraient que « leurs prochains » étaient tous les juifs, c.a.d. tous les membres du « peuple élu ».

Ce qui excluait quand même tous leurs voisins considérés comme païens ou idolâtres, donc entre autre les romains et les grecs qui vénéraient de multiples Dieux. de multiples...

Dans les 2 cas, il était fortement déconseillé voire interdit de fréquenter ces « exclus » et encore plus, de leur venir en aide sous peine de devenir impur. Très rare étaient les savants très ouverts qui considéraient tous les êtres humains comme leurs prochains. Avec eux, Jésus nous dit clairement que notre prochain ne se définit pas par sa couleur de peau, son statut social, ni même son appartenance à une religion.

Ce sont simplement tous les hommes, même ceux que je ne connais pas, mais que je pourrais connaître lors d'une rencontre « prochaine ».

Pour lui, la fraternité est universelle , à l'image de son amour qui est infini.

2)- Amour infini qui est le 2ème point relevé : « aimer de tout son cœur, de toute son âme, de toute sa force et de toute sa pensée » Voilà comment Jésus veut que nous aimions, mais aimer Qui ?

Jésus nous dit clairement

« ET le Seigneur, ET ton prochain ET toi même ».

Et la parabole du bon samaritain, nous montre bien, que, quel que soit les conditions de la « prochaine rencontre », il nous faut développer la compassion, l'empathie, la miséricorde au sens premier du terme, c.a.d. d'avoir le cœur sensible à la misère de l'autre.

Et, surtout qu'il ne s'agit pas simplement d'une idée abstraite, une façade, de belles paroles, mais que cette émotion se traduit dans notre comportement, que cela se transforme en actes concrets d'entraide, de générosité, de soutien, même si cela nous coûte parfois : 2 pièces pour l'aubergiste par exemple.

3) Pour terminer, voici le dernier point qui est un avis personnel, mais je vous ai déjà dit au début : nous avons tous le droit et même le devoir d'avoir chacun le nôtre.

En cela ce texte est particulièrement bien adapté à une rencontre œcuménique.

En effet, si tous les personnages sont bien identifiés, comme le lévite, le légiste, le samaritain et l'hôtelier, le blessé, lui, reste inconnu, et c'est bien ce qui alimente la diversité des interprétations.

Et on ne peut exclure aucune de ces interprétations, même si certaines me paraissent plus probables que d'autres. Notre point de vue, ne dépend donc pas du texte lui-même, mais que de la rencontre de ce texte avec son lecteur.

Il nous engage donc à exclure tout dogmatisme et donc à inclure dans le cercle de « nos prochains » tous nos frères humains connus ou encore inconnus en les accueillant avec compassion et bienveillance.

Que le Seigneur nous accorde cette grâce.

Je terminerai par une phrase d'Hannah Arendt, philosophe et professeur d'histoire politique ;
« La mort de l'empathie humaine est l'un des premiers signes et le plus révélateur d'une culture sur le point de sombrer dans la barbarie ».

Que le Seigneur nous préserve d'une telle calamité, et nous aide à relever tous les hommes à terre, sur toute la terre.

AMEN

[Notre site paroissial : protestants-lecreusot-autun.epudf.org](http://protestants-lecreusot-autun.epudf.org)

Votre don en ligne :



Adresse postale : 34, rue de Faubourg St. Andoche, 71400 Autun

Email: cp.creusotdissemines@gmail.com